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 1 

ATA DA 17ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DE 2 

BACIA HIDROGRÁFICA LITORÂNEA, INSTITUÍDO 3 

PELO DECRETO ESTADUAL Nº 5.759/2012. 4 

 5 

Ao sétimo dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, às quatorze horas, 6 

presencialmente, na Associação Comercial, Industrial e Agrícola de Paranaguá - ACIAP, 7 

iniciou-se a 17ª Reunião Ordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica Litorânea, diante da 8 

presença de: CAMILE LUGARINI, do ICMBio; DANIELI MARA FERREIRA, do 9 

SIMEPAR; DANIELLE TEIXEIRA TORTATO, do IAT/DISAR; FELIPE CAMPOS 10 

RIBEIRO, do IAT/DILIO; DANIELLE PRIM, do IAT/DIGET; LUCAS DANIEL DA SILVA 11 

GALDINO, da Prefeitura Municipal de Morretes; PEDRO PISACCO PEREIRA 12 

CORDEIRO, da Administração dos Portos de Paranaguá e Antonina – APPA; JACKSON 13 

CESAR BASSFELD, da Prefeitura de Pontal do Paraná; CLIVOR NEGOCHADLE, da 14 

Prefeitura de Matinhos; MARIANA BARBOSA DRUSZCZ, da Prefeitura de Paranaguá; 15 

EDENILSON REVENO MACHADO, da Paranaguá Saneamento S.A.; KATIA CRISTINA 16 

NAKANDAKARE, da SANEPAR; TIAGO MASSAANEIRO SUCEK, da SANEPAR; 17 

EDSON SOARES DE MENDONÇA, da SAMAE de Antonina; MÔNICA IRION ALMEIDA, 18 

da COPEL; WESLEY NOGUEIRA RIBEIRO e GABRIELLA RENATA LOURENÇO, da 19 

BRF; LINCOLN DE NEGREIROS TEIXEIRA e JEAN ALEXANDRE GASPARIN, da 20 

COAMO; RICARDO ROMANETTO, da Reserva Romanetto; VICENTE DE PAULA 21 

ATAÍDE JUNIOR e PAULO HENRIQUE CARNEIRO MARQUES, da UFPR; LUCIENE 22 

RIBEIRO, do CRBIO 07; EUCLESIO MANOEL FINATTI, do CREA/PR; HANIN MAJDI 23 

WALEED MUSTAFA KASSEM DAWUD, da ADEMADAN; ROGÉRIO ROSSI 24 

HOROCHOVSKI, do OJC; FERNANDO ARMANI, da APEAM; JULIANA CAVASSIN e 25 

VICTOR GREGÓRIO RODRIGUES NADAL, do Instituto Água e Terra, da Secretaria 26 

Executiva do Comitê. A Sra. Juliana informou que havia sido atingido o quórum e passou 27 

a palavra para o Sr. Euclesio dar abertura à reunião e para o Sr. Jackson e o Sr. Lincoln 28 

fazerem suas considerações iniciais. O Sr. Euclesio solicitou a inclusão de item de pauta 29 

a respeito de votação da moção contrária ao Projeto de Lei no 2.918/2021. O Sr. Victor 30 
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informou que haviam sido indicados novos representantes que deveriam tomar posse, 31 

seriam eles: Felipe Campos Ribeiro, do IAT/DILIO; Danieli Mara Ferreira, do SIMEPAR; 32 

Rogério Rossi Horochovski, do OJC e Gabriella Renata Lourenço, da BRF. O Sr. Euclesio 33 

deu posse aos nomeados. Passou-se para o próximo item de pauta, aprovação da Ata da 34 

16ª Reunião Ordinária. A Sra. Danielle Prim e o Sr. Edenilson fizeram suas observações 35 

sobre correções na Ata. Efetuadas as correções sugeridas, foi aprovada a Ata da 16ª 36 

Reunião Ordinária. Seguindo a ordem da pauta, foi apresentado o Relatório de Atividades 37 

de 2023. A Sra. Danielle Tortato informou que o modelo como se apresenta o Relatório é 38 

conforme um padrão da Agência Nacional de Águas – ANA, mas que não havia 39 

impedimento de ser realizado um relatório interno mais elaborado. Sem nenhuma 40 

manifestação contrária, considerou-se aprovado o Relatório de Atividades de 2023. O Sr. 41 

Euclesio sugeriu para o próximo ano realizar relatórios quadrimestrais e ao final do ano 42 

fazer um compilado. Colocou-se em votação o Plano de Trabalho de 2024. O Sr. 43 

Fernando Armani falou sobre a definição de uma agenda para tratar da cobrança pelo uso 44 

dos recursos hídricos na Câmara Técnica que, ao todo, serão quatro reuniões com o 45 

intuito de ter um plano de cobrança concluído até o final de 2024. Em seguida, a Sra. 46 

Katia sugeriu uma discussão sobre o instrumento de cobrança e sobre a matriz de 47 

propriedades dentro do Plano de bacia e que, caso seja necessário detalhar, seja feito 48 

dentro do próprio Plano, pois não seria um item a ser discutido dentro da Câmara Técnica 49 

e que deve ser colocado como um subtópico do item oito do Plano, não fazendo parte do 50 

tópico de outorga. Foi colocado em votação a inserção desse novo item ou manter com já 51 

estava, sendo decidido manter a forma inicial do plano. O Sr. Fernando complementou 52 

informando sobre o workshop apresentado pelo Instituto Água e Terra que servirá como 53 

capacitação do instrumento de cobrança. A Sra. Danielle Tortato falou sobre a falta de 54 

alguns entes, como a do técnico financeiro e que já está sendo trabalhado em cima da 55 

questão da cobrança e que o cenário é positivo, dando como exemplo o Comitê de Bacia 56 

do Coaliar que já está começando seu edital sobre a utilização dos recurso adquiridos por 57 

meio da cobrança. Informou também sobre a existência de um manual criado pelo 58 

Conselho Estadual de Recursos Hídricos que inclui todos os passos e as competências 59 

de cada um dos entes dentro do cenário da cobrança. O Sr. Euclesio deu como aprovado 60 

o Plano de Trabalho de 2024. O Sr. Victor falou sobre a moção que se manifesta contrária 61 
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à manutenção dos artigos 2º e 3º do PL nº. 2.918/2021, da qual foi amplamente discutida 62 

e trabalhada no âmbito do Fórum Paranaense de Comitês. Logo em seguida, o Sr. 63 

Euclesio deu como aprovado a manifestação pelo Comitê da Bacia Litorânea. Seguindo 64 

para o item sete da pauta, o Sr. Euclesio sugeriu as datas das próximas duas reuniões 65 

ordinárias para 11 de abril e 28 de novembro, sendo aprovada sem nenhuma 66 

manifestação. Foi feita também uma votação para decidir se essas reuniões seriam 67 

presenciais ou online, da qual ficou decidido as duas presenciais com possibilidade de 68 

serem online dependendo da pauta. Passando para o item oito, o Sr. Victor fez uma 69 

apresentação sobre os programas de intervenções do Plano de Bacia, falando sobre a 70 

estruturação do programa e seus seis polos, sendo eles: estudar com o foco de coleta de 71 

dados, integrar com foco na integração dos atores, prevenir com o foco em evitar 72 

possíveis vulnerabilidades diagnosticadas, agir com foco em promover ações para as 73 

vulnerabilidades que já estão ocorrendo, viver com foco em potencializar a vocação da 74 

bacia e acompanhar com foco em averiguar os polos anteriores. Após a apresentação, o 75 

Sr. Euclesio abriu espaço para manifestações e dúvidas por parte dos representantes. Em 76 

seguida, o Sr. Euclesio passou para os assuntos gerais onde a Sra. Danielle falou sobre o 77 

pacto assinado pelo Paraná sobre a governança das águas junto à Agência Nacional de 78 

Águas, entre os governos do Poder Público, pacto do qual em 2013 permitiu o Pró-gestão 79 

e o Pró-Comitês. O Sr. Victor agradeceu pela presença e o comprometimento de todos. O 80 

Sr. Euclesio abriu espaço para manifestações finais. Como não houve nenhuma, encerrou 81 

a reunião. 82 

 83 

 84 

 85 

 86 

Euclesio Manoel Finatti 87 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica Litorânea 88 
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